

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICIÓN DE PROVINCIAS

Año II

Martes 13 de Julio de 1937

Núm. 307

EN TIEMPOS DE LA GUERRA, europea, gente superficial, envenenada por la política, llegó a usar en la solapa un botón con esta leyenda: «No me hable usted de la guerra».

El deber de los buenos españoles es colocarse de espaldas a la murmuración, a las intrigas y a las camarillas políticas, y decir:

—No me hable usted de política. La política distrae de la guerra, enerva el entusiasmo por la guerra. Lo que importa es ganar la guerra.

¡Viva la guerra!

Nuestras fuerzas adelantaron posiciones en el frente de Madrid

13 aviones, 8 de caza y 5 de bombardeo, fueron derribados en este sector

Son rechazados con energía los ataques en Brunete y Villanueva del Pardillo

Navarra, 12.—(De nuestro cronista de guerra CID LENO).— Bien pensada y medida tenía el enemigo la ofensiva de Brunete; había preparado la más grande concentración de elementos guerreros; había extendido a la perfección el terreno donde la operación tenía que desarrollarse; acaso conociera la cantidad de fuerzas que en el primer momento se le podían oponer..., pero no había tenido en cuenta lo imponderable, el factor psíquico tan decisivo en las batallas.

Cuando hace unos días, la caravana roja salió en busca de oasis de victorias, comenzó a vibrar en el éter la voz agorera de los triunfos; se descarga el brutal mazazo sobre nuestras líneas; va a empezar la magnífica operación de envolvimiento. Y aquí empieza la dificultad. Las posiciones nacionales que quedan a sus flancos se resisten desesperadamente; a la derecha, en Villanueva del Pardillo, un puñado de héroes mosquera fusilazos a la oreja del gigante.

El mando rojo se queda perplejo; ordena concentrar la Artillería sobre la línea tenaz, pero los valientes, pegados a los piedras, siguen resistiendo. Comienzan los asaltos de la Infantería y comienza también el amontonamiento de carroña frente a las líneas nacionales; los batallones caen deshechos, los carros de combate se estrella frente al valor de nuestros soldados; ese valor que Mija no tuvo en cuenta y que ha sido el dique primero y decisivo, opuesto a su riada.

Y así llega la jornada del domingo. Los objetivos marxistas han quedado frustrados; las armas de España diezman a las columnas rojas que intentan filtrarse entre nuestras posiciones. Lo característico de este día es la cesación del empuje a nuestras trincheras y la rapidez con que busca terreno para fortificarse. Parece darse cuenta de lo que se le avecina y trata de buscar posiciones que impidan el desastre. Cuando comienza la semana, el enemigo se encuentra con 10.000 bajas, de los que 3.000 son muertos.

Con este gran balance, comienza la jornada de hoy cuyo resultado no ha podido ser más halagüeño.

Durante la noche del domingo, siete escuadrillas de trimotores nacionales, escoltadas por gran número de cazas, volaron sobre las posiciones enemigas del sector de Brunete. Durante muchos minutos, bombardearon los reducidos

marxistas, al mismo tiempo que los cazas, descendiendo a ras de tierra, ametrallaron implacablemente las filas enemigas. Los reflectores de los marxistas buscaban inútilmente en el cielo las alas españolas; nuestros pilotos, esquivando hábilmente los conos de luz, prosiguieron con toda energía el castigo emprendido.

Desde el amanecer de hoy no ha habido en el aire más dominadora que la Aviación nacional. Un combate durísimo, emocionante en extremo, dió por resultado una victoria aplastante de nuestra flota aérea, que derribó en diversas escaramuzas 13 aparatos. Después, nuestra gloriosa arma no cesó en su tarea de aniquilamiento de las unidades marxistas; por la mañana y por la tarde varias escuadrillas de bombardeo, acompañadas de numerosos cazas, se enseñorearon del aire. No sólo fueron los núcleos del sector de Brunete los bombardeados, las fortificaciones madrileñas también recibieron el mismo castigo. Nuestros cazas, repitiendo la hazaña de ayer, en formidables alardes de pericia ametrallaban al Ejército rojo, que corría por todas partes atemorizado.

Si la actividad aérea ha sido extraordinaria, la terrestre ha tenido por nuestra parte un compás de espera. Puedo decir que se ha aprovechado para ajustar los últimos tornillos de la gran máquina guerrera, que no tardará en funcionar.

En cambio, el enemigo ha querido soltarse el dogal que le asfixia en el sector de Brunete. Y para ello ha lanzado de nuevo sus ya desanimadas tropas, con el aparato todo tren de sus carros rusos contra la barrera que los nuestros han trazado al oeste del pueblo. El choque fué violentísimo. Las baterías antitanques iban inutilizando los carros atacantes, mientras la

Perfil del Día

CALVO SOTELO

Luto en las banderas de la Patria. Luto en las almas españolas. Oraciones en todos los labios cristianos. Un recuerdo profundo y conmovido en todos los corazones patriotas: Calvo Sotelo.

En aquel gran crimen de Estado, cuyo primer aniversario se cumple hoy, culminó una larga serie de atrocidades y asesinatos, consentidos o alentados por el Poder público, mediante los cuales la revolución marxista pretendía imponerse en España.

Contra tanta infamia, entronizada en el Poder y erigida en norma de Gobierno, se alzó el Ejército, y con él, toda la España digna. ¡Y todavía, después de aquel crimen de Estado, que fué el modelo para millares de crímenes subsiguientes, hay Gobiernos y genes del Extranjero para los cuales ellos son «los «ales» y nosotros «los facciosos»!...

Pero siempre el asesinato de Calvo Sotelo demostrará ante el mundo la razón y la justicia de nuestra causa. ¡Gloria imperecedera a ese gran mártir de la Patria! ¡Maldición eterna a sus inhumanos asesinos, que son también los traidores asesinos de España!

Infantería deshacía con bombas de mano las oleadas de los asaltantes.

Los muertos se iban hacinando ante nuestras posiciones, formando verdaderos parapetos humanos. Todos los intentos de ataque fueron aniquilados; se pueden calcular por millares las bajas abandonadas por el enemigo. Cuando llegue la hora de nuestro avance se podrá fijar con exactitud la carnicería que nuestras tropas, más valientes que nunca, están causando a las hordas rojas.

La intentona roja sufre un serio descalabro en el sector de Seseña

Seseña.—(Por el capitán García Acebal).—Mañana estival; por carretera castellana corren en rauda convoy fuerzas de un glorioso batallón en cuyo rostro se retrata las caricias del sol Africano; en su espíritu llevan alma de soldados de Flandes, sus canciones, sus vítores y su elevada moral reflejan firme fe en la victoria por la defensa de esta santa cruzada; airoso, alegres, llenos de entusiasmo van estos soldados de la España de Franco en rauda carrera hacia un pueblecito castellano que la guerra roja pretende volver a ensanchar con un nuevo zarzapalo tirado a mansaiva y con toda la alevosía que confiere la traición.

La veloz carrera del convoy nos acerca rápidamente al pueblecito del corazón castellano, deteniéndose ante él... «ronquido sordo de aviones, chasquido metálico de granadas al estallar, columnas de humo y sabor de pólvora... los «cuervos rojos», aprovechando un pequeño descuido de nuestras águilas han abierto sus negras entrañas, tan negras como su alma para derramar sangre inocente de criaturitas, que momentos antes sonreían con cara de ángel, a aquellos pájaros de la muerte que sin piedad desgarraban en mil pedazos su piel sonrosada. Un puñado de valientes, boinas rojas todos, unidos a guardias y artilleros, defienden con valor se partan este rincón azul de castilla que se ha llenado de gloria al detener el duro ataque de un enemigo que a todo trance y con gran lujo de material, pretendía apoderarse de este pedazo de la España bicolor rescatado hace ya tiempo a la barbarie roja.

La entrada de las primeras fuerzas, es una inyección de optimismo para los valientes defensores, así como para la población civil, que desde hacía horas

sentían bien cerca los zarzapalos de la fiera roja. En el puesto de mando, un hombre, jefe de brillante historia en esta campaña, nos sonríe amable; su serenidad, su optimismo y sus aceradísimas órdenes que no omiten el más insignificante detalle, nos hacen ver claramente que la intentona roja encontrará seria resistencia y rotundo fracaso ante estas trincheras de Seseña, y así sucede, al dar cumplimiento a las órdenes, el jefe de las primeras fuerzas que han hecho su entrada, las que, maniobrando hábilmente, caen por sorpresa sobre el atacante rojo.

Hace horas que un pequeño reducido con personal de Benemérita, resiste valientemente el empuje enemigo que intenta tomarlo; lo mismo sucede en otros puestos que defienden boinas rojas; las fuerzas de socorro despliegan enardecidas al grito de «Viva España», obligando a repliegarse al cobarde enemigo que aprovechando su superioridad numérica pretendía romper el cerco que tan valientemente defendían guardias y requetés.

«El palizón» ha sido grande, tres tanques nos han dejado en la Cuesta de la Reina cogidos valientemente por los bravos que allí la defienden; buen número de cadáveres en frágica contorsión, y prisioneros, entre ellos, un conductor de tanque, un pobre diablo, a quien el veneno rojo se había infiltrado hasta las fibras más sensibles de su espíritu, a las preguntas de nuestro jefe, contesta con mil evasivos; su presencia y su actitud me hacen daño; asqueroso y repugnante en su aspecto, ¡y su alma!..., encallecida por el «virus» rojo en el campo de los sin Dios. La tarde cae, y la victoria es nuestra; el enemigo ha reculado y sólo hostiliza muy débilmente; una bandera roja y gualda ondea orgullosa en la torre de un viejo castillo, tan recio y fuerte, como el corazón de nuestros soldados.

Se adelanta en los frentes de Aragón y Cáceres

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, 12 de julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frentes de Vizcaya, Asturias y León.—Tiroteos y cañoneos en los distintos sectores. Se presentaron ocho soldados y varios paisanos con cabezas de ganado.

Frente de Santander.—Cañoneos, habiéndose presentado por el frente de Quinceos seis milicianos con armamento.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Madrid.—Nuestras fuerzas están rechazando todos los ataques del enemigo en los sectores de Brunete y Villanueva del Pardillo, en los que continúa el descalabro y fracaso de las fuerzas rojas, elevándose sus pérdidas a muchos millares. Nuestras fuerzas han adelantado y mejorado sus posiciones.

Frente de Cáceres.—Un ataque a nuestras posiciones de la sierra de Juárez, fué rechazado, sufriendo el enemigo un duro castigo y cogiéndosele bastante prisioneros.

Frente de Aragón.—En Albarracín, donde el enemigo había aumentado la presión, se le rechazó, causándole numerosísimas bajas. En el sector de Suera, una rectificación a vanguardia de nuestras líneas permitió ocupar posiciones ventajosas cerca del vértice de Valseca.

Frentes de Avila y Soría.—Tiroteos. EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos y cañoneos en casi todos los sectores de los frentes andaluces. Se han presentado un cabo y cuatro soldados, el primero con armamento.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Nuestra Aviación ha obtenido una brillantísima victoria en el frente de Madrid, donde se derribaron ocho aparatos de caza y cinco de bombardeo.

Salamanca, 12 de Julio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.



Munguía: Iglesia de Santa María, convertida en salón de baile por los «católicos», vascos, y en la que aparece un letrero que dice: «Muera Franco como murió Mola», lo que demuestra los sentimientos caritativos de que estaban poseídos los «católicos», vascos.

Hoy hace un año

DON JOSE CALVO SOTELO

Mártir y héroe de la Patria

Lea nuestra editorial en la página 3.^a